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Edificio de 7 alturas en 
disposición piramidal.
Las plantas superiores se 
retranquean unos metros para 
no sobrepasar en altura a las 
fachadas colindantes.

Antigua clínica Dr. Lozano

Alzado desde Paseo de Sagasta:

Alzado desde calle Lagasca:
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Ubicación del proyecto

Fuente: elaboración propia

 Inmo Caixa también pretende construir 44 viviendas en  
la trasera del emblemático edificio  La actuación queda a 
expensas de la resolución de dos litigios con los vecinos

Los promotores piden licencia 
para 10 pisos de lujo en la clínica 
del doctor Lozano en Lagasca 

ZARAGOZA. Un emblema del 
modernismo de Zaragoza podría 
albergar 10 pisos de lujo en la an-
tigua clínica del doctor Lozano. Al 
menos, es lo que pretende Inmo 
Caixa, propietaria de los suelos de 
la calle de Lagasca 2-4, que com-
prenden el viejo sanatorio y su jar-
dín. El plan especial, para el que 
ya han solicitado licencia, incluye, 
además de la construcción de un 

edificio de siete plantas y 44 pisos, 
rehabilitar la clínica para dar lu-
gar a una decena de viviendas de 
lujo al alcance de muy pocos. 

Según ha podido saber este dia-
rio, la posibilidad de mantener la 
clínica y rehabilitarla se tomó en 
consideración ya en el origen del 
plan especial de Lagasca, impul-
sado por primera vez hace años. 
Este ha sido tumbado por la Justi-

cia hasta en dos ocasiones, tras va-
rias demandas de los vecinos. El 
caso ha sido judicializado de nue-
vo, a la espera de una resolución 
clara que condicionará, como es 
lógico, la concesión del permiso 
urbanístico para ejecutar la cons-
trucción de un edificio nuevo y la 
reforma del histórico sanatorio. 

En cualquier caso, Inmo Caixa 
solicitó al Ayuntamiento la licen-

cia para un proyecto básico de 54 
viviendas, 53 trasteros, 74 plazas 
de aparcamiento y una piscina co-
munitaria (podría ubicarse en la 
azotea del nuevo edificio) en todo 
el ámbito. Del total de pisos, 10 
irán en la antigua clínica, según ha 
podido saber este diario de diver-
sas fuentes conocedoras de esta 
operación. La Caixa mantiene su 
silencio. En los últimos días ha ha-
bido movimiento en la finca, tras 
el requerimiento de Urbanismo 
de adecuar y limpiar el jardín y 
otros elementos de la fachada. 

El proyecto ya recibió la apro-
bación definitiva en julio del año 
pasado. También recibió el visto 
bueno por parte de la comisión 
provincial de patrimonio, con el 
condicionante de que «el color del 
acabado del edificio existente se 
acomodara al original». 

«Generosos» con el patrimonio 
La paralización viene de los veci-
nos de Sagasta 18 y Sagasta 20, 
con dos procedimientos judicia-
les, iniciados en septiembre y oc-
tubre. En ambos se requirió la re-
misión del expediente. Además, 
en una pieza separada, se solici-
tó la medida cautelar de suspen-
sión de la ejecutividad del acuer-
do alcanzado en el pleno del 
Ayuntamiento en julio, que dio 
luz verde al plan. A día de hoy, se-
gún fuentes conocedoras, todavía 
no hay una resolución. Los veci-
nos han criticado, a lo largo de es-
tos años, que el nuevo edificio 
‘engulliría’ el propio sanatorio, 
declarado BIC, y otros bloques 
protegidos, como el número 4 de 
Lagasca, en un entorno donde la 
mayoría de inmuebles no supe-
ran las cuatro alturas. Piden que 
los propietarios «sean genero-
sos» con el patrimonio de la ciu-
dad. 

Por lo tanto, esto condicionará 
la licencia, que se encuentra en 
tramitación. De hecho, Inmo 
Caixa la solicitó tras la aprobación 
del anterior plan especial, en 2019, 
y ha modificado algunos aspectos 
para ajustarse al aprobado el año 
pasado. El Ayuntamiento, por su 
parte, emitió un informe de defi-
ciencias técnicas a principios de 
2025, y todavía está a la espera de 
nueva documentación. Además, la 
promotora tendrá que obtener 
también el visto bueno en la comi-
sión municipal y en la provincial. 
Por el momento, solo se ha pre-
sentado el proyecto básico. 

JAVIER ESCARTÍN

Zaragoza estudia cambiar otras 4 líneas del bus pero los vecinos se niegan

ZARAGOZA. Los vecinos de 
Montecanal y Rosales del Canal  
están preocupados por el futuro 
de la movilidad en sus barrios. Si 
en Valdefierro se pusieron en pie 

de guerra por la conversión de la 
24 en la nueva circular exprés, 
ahora quienes viven en esta otra 
zona de la ciudad temen perder 
parte de la 41 que les conecta con 
el centro. Desde el gobierno mu-
nicipal inciden, eso sí, en que se 
trata de una primera propuesta 
abierta a modificaciones. 

Si se cumplen los planes que el 
Ayuntamiento ha puesto sobre la 
mesa, lamentan que se quedarán 
«sin nada». Según la presidenta 
de la Asociación Los Sauces de 

Montecanal, Consuelo Andrés, 
técnicos del Servicio de Movili-
dad del Consistorio acudieron a 
la Junta de Distrito para explicar 
al detalle los cambios que entra-
ñará el futuro contrato del bus. 
«Nos hemos llevado una sorpre-
sa, esperábamos una mejora y es 
un empeoramiento sustancial», 
apuntó Nacho Jordán, de la Aso-
ciación Entrelagos Rosales del 
Canal. 

La idea, según Andrés, es que 
la línea 41, que discurre entre Ro-

sales del Canal y la Puerta del 
Carmen y sirve a estos vecinos 
como enlace directo con el cen-
tro, se recorte, con lo que se per-
derían alrededor de once para-
das. Además, la propuesta muni-
cipal incluye cambios en las lan-
zaderas que utilizan los vecinos 
de esta zona para conectar con el 
tranvía, concretamente la 54, 55 y 
56, que pasarían a ser una sola.  

Por un lado esto supondría, se-
gún Andrés, que algunos vecinos 
de Rosales tendrían que caminar 

hasta 2 kilómetros para coger la 
41 o, por el contrario, utilizar la 
nueva lanzadera y hacer un «tour 
turístico» por el barrio que po-
dría demorarse, calculan desde la 
entidad, hasta 20 minutos. 

El Ayuntamiento ha dado a los 
vecinos hasta mañana para tras-
ladar sus sugerencias y peticio-
nes y apuntan que las frecuencias 
de la línea 41 se podrían mejorar 
de manera «sustancial» con este 
cambio. 

L. LOZANO

Montecanal y Rosales del 
Canal temen que el futuro 
contrato del autobús 
urbano les deje 
«incomunicados» al 
reducir el recorrido de la 41

ZARAGOZA. San Gregorio 
cuenta con un nuevo aparca-
miento de vehículos con más 
de 150 plazas habilitadas en un 
solar, situado junto al Hospital 
Royo Villanova. Se trata de una 
estacionamiento muy deman-
dado en el barrio, ya que el cen-
tro hospitalario genera mucho 
tráfico en la zona y la necesi-
dad de contar con más plazas 
de aparcamiento. 

La obra ha sido realizada en 
el marco del convenio del 
Ayuntamiento de Zaragoza 
con la Diputación Provincial 
de Zaragoza (DPZ) 2021-2024, 
siendo esta última la que ha 
aportado los 48.399 euros de 
inversión. Se atiende así «una 
de las reivindicaciones de los 
vecinos del barrio rural y los 
pacientes del hospital», co-
mentó ayer la concejal delega-
da de Barrios Rurales, Paloma 
Espinosa, que visitó San Gre-
gorio junto al consejero de Par-
ticipación Ciudadana, Alfonso 
Mendoza, y el alcalde del ba-
rrio rural, José Miguel Alonso. 

Para ello, se ha acondiciona-
do un solar municipal en la 
avenida de San Gregorio, 18, en 
parte del antiguo campo de fút-
bol que estaba en desuso, pen-
diente de futuros desarrollos. 
Además, este año, con cargo a 
la partida de inversión en ba-
rrios rurales presupuestada en 
el Área, está previsto mejorar 
el aparcamiento con la demo-
lición del muro frontal de ac-
ceso, haciéndolo visible desde 
la misma avenida. 

Espinosa explicó que de los 
12 millones de euros ingresa-
dos por la DPZ se han finali-
zado obras y prestado servi-
cios por valor de 9,6 millones 
de euros, lo que supone un 
80% de ejecución. Por su par-
te, desde la Diputación de Za-
ragoza sostienen que el Ayun-
tamiento «solo ha ejecutado 
el 33% de las obras que tenía 
que haber hecho en los ba-
rrios rurales». «Por eso no les 
pagamos los 4 millones de eu-
ros de la última anualidad». 

MÓNICA FUENTES

Habilitan un 
parquin gratuito 
en un solar de San 
Gregorio junto 
al Royo Villanova


